

Tierra y Libertad



REDACCION Y ADMINISTRACION: URQUI, 19, 2.º, 1.º — BARCELONA

Preceden de pagar y suscripciones ESPAÑA, PORTUGAL y AMERICAS Paquetes de 25 ejemplares, 275 pts. o sea a 11 céntimos ejemplar Trimestre 7.— pts.

EXTRANJERO Paquete 20 ejemplares. 7.— pts. Trimestre 250 pts. No servimos suscripciones al no se paga por adelantado

Alemania y su ruina económica

PROBLEMAS INTERNACIONALES

Alemania agoniza bajo el fascio Hitleriano. La vida económica del Estado germánico pasa por trances mortales, para la industria y el comercio. Nadie puede negar que esta plaga mortal del fracaso económico burgués ha tenido su repercusión más desastrosa en Alemania que en ninguna otra nación extranjera. La prueba nos la ha dado Hitler, que asesinando, violando y saqueando a mano armada, ha impuesto su voluntad criminal al pueblo alemán, que se debatía en las agonías de la muerte.

Estos ensayos de los chulos dictatorialistas de las espuelas de hierro, son los que vienen sucediéndose en algunos países; como consecuencia accidental para que el sistema capitalista, no calga estrechamente en el abismo de la muerte.

Estas pretensiones falsas de la gran industria de querer armonizar lo inarmonizable en la vida social, es lo que con más rapidez precipitan los grandes cacatillanos que han de traer un mundo mejor que el presente; con la destrucción total de los sistemas político, burgués y religioso. Este es el verdadero panorama que se manifiesta en todas las naciones. ¡Crisis angustiosa! ¡falsa economía! ¡impotencia, incapacidad y un falso concepto de la regularización moral y económica del mundo.

Alemania pasa por todos estos trances en que Hitler terminará de exterminar el poco tesoro de la nación que quedaba. No hace mucho el ministro de Hacienda del Reich, anunciaba a la cámara, ante los presupuestos del año 1933 un déficit de más de dos mil millones de marcos; cifra espantosa si consideramos por las vicisitudes que ha tenido que pasar el imperio alemán, en su vida económica desde la última guerra del 14-18. Las noticias del quebrantamiento económico de Alemania no cesan de repetirse. Se sabe, de acuerdo con datos auténticos, que el número de establecimientos declarados en quiebra durante el pasado mes de Abril se elevó a 373, es decir, alrededor de 12 por día. Los mismos

datos indican que en Marzo último quebraron 467 establecimientos. Todo esto ocurre en una nación de 64 millones de habitantes poseyendo cerca de siete millones de trabajadores parados.

Es necesario que en este aspecto de espantosa crisis de trabajo, haya fundamentalmente quebras sin cesar ante la falta de consumación. La superproducción que se manifiesta en el país germánico, ante la perfección de la industria, es lo que hace tiempo venimos observando, este determinismo histórico, que ineludiblemente tiene que manifestarse en el campo de la historia, como explosión de exterminio de todo lo falso constituido. Alemania ayer, como hoy con Hitler más, sufrirá estos agravantes de la crisis y los fabulosos presupuestos, que absorben el tesoro público de la nación. Los 260 mil hombres que poseía Alemania, de policías y servidores del poder burgués, reservas instruidas y en preparación militar absorbía un total de 4.000.000.000 de pesetas. Hoy con Hitler es indudable que las instituciones armadas aumentarán en un grado considerable, para poder dominar el estado de opinión en contra del pintor de brocha, hoy dictador del Estado germánico. Los parados irán en aumento, la fuerza armada seguirá el mismo camino, los pagos tendrán que ejecutarse con amenazas de muerte al pequeño industrial, para que éstos puedan cubrir los exagerados gastos que diariamente necesitan los "nazis" para poder vivir de sus crímenes y fechorías. El panorama no puede ser más desconsolador. Alemania gracias al espíritu militarista e imperialista de una mayoría de sus productores, sufrirá los procedimientos inquisitoriales del Dictador; pero téngase en cuenta que la crisis que ha abierto brecha, en el comercio y en la industria, en la banca y en los mercados, hará su obra triunfante, determinando la transformación radical en las conciencias y en las voluntades, en los Estados y en los sistemas y por ende la destrucción de todas las dictaduras.

JOSE ESPARA
Valencia, julio 1933.



La violencia

La violencia, la mordaza y el crimen, en sus variados y diferentes aspectos, podemos afirmar de una manera contundente e inequívoca que siempre fué el medio que el Estado empleó par sostener la ley como norma de gobierno. Gubernamentalmente, podemos asegurar que oprobio, barbarismo y violencia guardan analogía. La violencia fué en todas las épocas, el recurso de la "razón" de todos los que amparados en la ferocidad de las iniquidades más salvajes, oprimen, desvalijan y asesinan a los innovadores de la sociedad futura.

Luchar por el adelantamiento de la sociedad libre, basada en la más amplia y libre cooperación común, que propugnamos al propio tiempo por la liberación de la especie humana, es tanto como entregarnos a la ya mentada violencia de Estado.

La violencia, siempre fué la táctica de todo Poder constituido, a la que los gobernantes, monárquicos ayer, republicanos hoy y comunistas mañana, rindieron teológico culto y prestaron las máximas atenciones para que siempre conservara el más inquisitorial procedimiento.

Violencia y Estado, que son sinónimos, siempre se disputaron, que la aplicación del martirio, dejara una ferocidad y sangrienta huella en donde se aplicara, para escarmiento de los campesinos de la Anarquía.

Los Césaros, de todas las edades, cubrieron a la violencia, con guirnaldas, flores y música, para esconder con bello ornamental, la ferocidad de la salvaje violencia estatal.

El Estado, es el máximo representante de la violencia, que, origina el crimen legalizado.

El Estado - Violencia, es el principio más venenoso que corre a la Humanidad, por su causa. Desde que se comenzó la historia de la Humanidad, se han vertido océanos de sangre; el Estado fué y es el origen del mal más infame que engendra la violencia.

Estado y Violencia, por ley biológica, producen efecto y causa.

La Violencia legalizada y aceptada como principio de estabilidad de convivencia social, por parte de todas las líneas gubernamentales, ha dejado tan infamante mancha inborrable en la historia del crimen, que, todos, absolutamente todos, sus representantes, jamás, con todos los poderes de las horas, pagarán sus fechorías.

Con todos los jefes de Estado, antes de expirar han hecho afirmaciones parecidas a las que hizo Luis XVI de Francia: "La última razón de la Justicia y del Estado, está en la boca de sus cadáveres."

Así habla la violencia, por boca de uno de sus más caracterizados progenitores, por la boca de uno de sus más destacadados y feroces asesinos...

LUZBEL RUIZ

Cárcel Celular, Barcelona.

Cataluña "la cenicienta"

A pesar de ser dura la represión en toda España desencadenada contra la organización confederal y especialmente contra los anarquistas por el Gobierno socialfascista, en ninguna región alcanza proporciones tan alarmantes como en Cataluña.

Cataluña con el predominio de la Lliga en la Monarquía y en República predominando la Esquerza, siempre ha sido la cenicienta.

Mientras en toda España se procede a la reapertura de los Sindicatos y a libertad a los que arbitrariamente yacían entre rejas en calidad de presos gubernativos, reparando en parte el Gobierno su error cometido, en Cataluña continúan los sindicatos cerrados a cal y canto y los presos se ven precisados a declarar la huelga del hambre.

La Esquerza jamás perdonará a los anarquistas el grave delito de haber impedido que la C. N. T. de Cataluña fuese mediatizada por ellos, arrojando de sus cargos por la voluntad expresa del proletariado consciente, a los escisionistas de la "Fossil" (léase F. S. L., fuga de vocales) que pretendían fossilizar y hacer de ella una organización amorfa que sirviera de escabel a los apetitos de miedo de dicho partido.

El odio que la Esquerza tiene a la Confederación en manos de los anarquistas, está bien justificado. Con una organización mediatizada por ellos y fossilizada por los "treintistas" nunca hubiera sabido el pueblo sus innumerables concepciones, como por ejemplo la vergonzosa venta de empleos del Ayuntamiento; ni el asunto Bloch; ni el duelo entre Alguader y Gaxarros por apropiarse unas miles de pesetas mandadas por la dirección de tranvías a condición de permitirles aumentar las tarifas; pesetas que el pueblo estamos pagando pacientemente, ni la desahortación de las fincas de Maciá con los dineros que los contribuyentes arrancan del jornal a los trabajadores y una porción de inmundicias más que harían este escrito interminable. Porque supongo que ese libelo que dirige el ex liberto Ventalló que nos tilda a los anarquistas de perturbadores e indeseables porque le cantamos las

verdades al lucero del alba; ese libelo repilo que se conoce por "L'O-pinó", "La Rambla", "La Esquerza" y otros que tienen el biberón en la Generalidad, no iban a cometer la torpeza de descubrirlos. Y en lo que respecta a "La Vanguardia" y demás misales que huelen a inlenso sin excluir al incoloro y anticlerical "Diluvio", están en buena amistad siempre con todos los farsantes y tiranos que asesinan y atropellan a los obreros.

Pues si Maciá y sus cómplices cuando eran revolucionarios de opereta y andaban incomodados por esos mundos con la Monarquía porque no les dejaban participar del "chúpén", le hubieran dicho al pueblo que cuando ellos fueran Poder se iba a apalear casi diariamente a los obreros, que se cazaría a los trabajadores, llenando las cárceles de inocentes; si hubieran dicho que felicitarían a gobernadores que mandarían asesinar a los obreros amarrados en la calle, que votarían a un Gobierno que deportaría a los titanes de un ideal sublime y mandara asesinar y calcinar a media aldea por desear una sociedad más justa; si hubieran dicho al pueblo que utilizarían los "escamots" de rompuehugas; si hubieran dicho esto y algo más que han hecho y consentido, estoy seguro que a estas horas, estarían donde estaban. Pero se valieron del engaño y el que engaña a un pueblo que es de temperamento racional anarquista, no tarda en pagar su engaño y su traición.

Porque señores de la Esquerza; los anarquistas no son hombres que traicionen sus postulados. La Confederación fué creada por los anarquistas y vivirá siendo antipolítica, antiestatal, anticapitalista, antienchufista, antisquerrana y con algunos antia más, hasta acabar con este sistema podrido de arrivistas y explotadores, aunque para ello hayamos de dejar jirones de nuestra carne y gotas de nuestra sangre.

Después del miserable engaño de que fué víctima el pueblo trabajador el 14 de abril del 31, no le pidáis que se acuerde de los políticos si no es para execrarlos y maldecirlos.

N. NOGUEROL

Nuestros presos han de ser libertados

Insistiendo

La clase trabajadora se ha manifestado por la amnistía y sigue manifestándose. Desde la prensa revolucionaria, desde la tribuna, en las fábricas y talleres, en la calle y en el café, los obreros, los hombres de conciencia, se pronuncian diariamente por la amnistía.

Se quiere la libertad de todos los trabajadores anarquistas y revolucionarios presos, que suman un total de más de nueve mil, para vergüenza de todo el que bismone de ideas liberales; para vergüenza y oprobio de la República convertida en cárcel de trabajadores.

El clamor popular que viene exigiendo la libertad de los obreros presos, ha culminado en todos los rincones de la Península. Todos los trabajadores de España quieren la amnistía. Así lo manifiestan en cuantos actos la tiranía de las autoridades republicanas, les permite en los mítines, exteriorizar su voluntad.

Pera el gobierno que es el único responsable de esta situación; que es quien ha llenado las cárceles con su política de tralaciones, queriendo solucionar los problemas que interesan a la clase trabajadora a base de servir incondicionalmente a los intereses creados de la burguesía, llegando con ello a los procedimientos más violentos y represivos, no quiere oír este clamor justiciero, no quiere atender la voluntad del verdadero pueblo, se niega en pleno Parlamento a conceder la amnistía.

[Luego con desparpajo sin igual, dirán] gobernar por la voluntad del pueblo! ¡Verdaderamente da asco tanta farsa!

Azaña en nombre del gobierno niega la amnistía, dice que la concederá cuando sea el momento político, y para determinados delitos como los de imprenta. Intenta justificar la negativa queriendo demostrar que vivimos en el mejor de los regímenes y que los presos lo

están por alentar contra la "libertad" y el "bienestar", cosa que no tiene perdón como lo tenía durante la monarquía, porque la monarquía jugaba y especulaba con la "libertad" y la amnistía, haciendo de ello su política.

Ya no puede existir más desfachates. Esta declaración del señor Azaña, a más de ser ridícula, plágada de contradicciones, es un escarnio, una monstruosidad sin precedentes.

Y si no, que lo digan los obreros en paro forzoso; que hablen las víctimas de Casas Viejas; Arnedo, Epila, Parque de María Luisa, Jefatura de Policía de Barcelona; que hablen esos miles de hambrientos que pululan por España cargados de dolor, de hijos anémicos, de miseria y porquería, que para poder comer un pedazo de pan, van pidiendo por las calles a todo el que pasa.

¡Democracia! ¡Farsa pura! ¡Farsa indigna, sublevante!

Y es de todo esto que el señor

Azaña alardea en el Parlamento para negar la libertad de los presos que no son delincuentes como él quiere presentarlos ante el pueblo, sino víctimas de la tiranía imperante, que en la defensa de los intereses bastardos de la burguesía, ahoga en sangre, en un mar de sangre, el más rudimentario derecho del obrero a la libertad y a la felicidad, que forja con su trabajo.

¡Derecho indiscutible! ¡Derecho que está por encima de los gobernantes, de todo! ¡Derecho que quién lo estrangula o pisotea, es tan monstruo o más, que el fatídico Martirio Anido!

La declaración de Azaña es un atentado a la justicia, a la voluntad del pueblo, merece una réplica contundente. Con su actitud que quisiera imitar a Hitler, un Machado, un Carmona, un Mussolini, reta al trabajador, desafía a todos aquellos con cuyo nombre y expreso mandato dice gobernar. Los trabajadores deben contestar a este desafío. Las organizaciones revolucionarias como la F. A. I. y la C. N. T. que son las que mayor número de obreros agrupan en su seno, no pueden ni deben tolerar que el Gobierno liberte a los presos que quiera y cuando le dé la gana.

La amnistía debe ser sin regateos ni favores y en plazo breve, a pesar de todo y por encima de todo. No es el Gobierno por su voluntad quien ha de abrir las cárceles de la República que están llenas de bote en bote, para devolver a sus hogares a los camaradas presos, sino por la voluntad del pueblo que así lo quiere.

Esto el Gobierno Azaña-Quiroga, Largo Caballero, Companys y Franchy Roca no lo han tenido en cuenta, porque siguen considerándose los amos de España y jugando con los anhelos y necesidades del pueblo, como ayer lo hacían los monárquicos.

De haberlo tenido en cuenta no hubiese Azaña hecho las declara-

ciones que comentamos, en torno de la amnistía.

Ahora la incógnita está despejada. Ahora el proletariado ya sabe a qué atenerse. El ansia de amnistía del pueblo se estrella contra la voluntad del Gobierno y esto no deja lugar a dudas.

Póngase manos a la obra, pues, y demuéstrase de una vez en buena hora, que ya estamos cansados, hartos, más que indignados de ser los jugadores del capitalismo y el Gobierno que lo protege.

¡Hay que libertar a todos los presos!

Y si para ello hemos de manifestarnos en la calle en multitud, ni precisa levantar carteles exigiendo la amnistía, si nos obligan a tener que ir a la huelga general, vayamos a ello sin pérdida de tiempo.

Recorja este sentir la F. A. I. y la C. N. T. Téngalo en cuenta.

¡Todo por la libertad de los presos! ¡Todo! ¡Todo!

JOSE BONET

¡Amnistía!

¡Amnistía para todos los presos políticosociales de España!

Este es el clamor popular; este es el grito justiciero que sale del corazón de todo un pueblo. El grito noble y franco que debe ser intensificado por todo el proletariado; el grito que tiene que conmovir toda la sensibilidad humana. El grito que tiene que hacer eco en todos los rincones del mundo entero.

El pueblo productor reclama, pide, exige una amplia amnistía para todos los presos.

Vosotros compañeros, madres e hijas, vosotras que tenéis vuestros compañeros, hijos y padres encerrados padeciendo la actuación bárbara de un régimen de oprobio como el imperante, vosotras que sufrís las consecuencias de una represión vil, vosotras que quisierais poder abrazar y besar los rostros allivos de vuestros seres queridos, no desfallecer jamás, sino todo lo contrario, fuertes, majestuosas y altivas, dispuestas a luchar sin descanso hasta conseguir la libertad de vuestros amados presos.

Nosotros los anarquistas siendo nuestro puesto al lado de los explotados, nos ponemos como siempre al lado de ellos ayudando en esta campaña tan noble como bondadosa sin regatear en lo más mínimo nuestras energías. Nosotros los anarquistas siempre deseosos de justicia pondremos en esta campaña todo nuestro cariño y bondad como también el valor y fervor que sea necesario, y por lo tanto unidos fuertemente a los trabajadores lucharemos sin descanso sin tregua por la total liberación de todos los presos, víctimas de la represión y arbitrariedad legalizada, como también por la total reivindicación del proletariado.

¡Amnistía para todos los presos políticosociales de España!

¡Todo por la amnistía!

JUAN BUNDO

Rebeldías

¡Amnistía? ¡Sí! pero... luchemos sin descanso por la total y definitiva

España entera vibra en un clamor popular. De todos los rincones del pueblo lbero, surge el alarido justiciero...

No se oye más una voz; no se siente más que un grito; no se exige más que ¡Amnistía!

Bien hecho. No se podía esperar otra cosa de un pueblo encarcelado, ahorrado, vilipendiado, escarnecido, engañado, hambriento, apaleado y asesinado... se impone oír el retumbar enérgico de cientos y miles de voces que repiten sin cesar: ¡Amnistía!

Se han de abrir las puertas de las cárceles para dar salida a los que la injusticia imperante, y la estructuración de la sociedad actual, obligó a "delinquir".

Pero... cuando con nuestra enérgica actitud logremos que se conceda, no hemos de dormirnos en

nuestros laureles... sigamos adelante, ¡siempre, adelante!

Son centenarios, son miles los presos que llenan las ergástulas españolas y hay que exigir ¡Amnistía!

No olvidemos, ni por un solo momento, que aunque las cárceles y presidios se vacíen un día, al otro volverán a estar repletas de hombres, de injusticia, de seres humanos.

Es necesario derrocar el sistema oprobioso del Capital y el Estado, para que las ergástulas desaparezcan y no puedan privar de libertad a nadie más.

La unificación demostrada por el pueblo español, al exigir amnistía, es un ejemplo vivo, una prueba irrefutable, de las ansias de liberación que tiene la opinión pública.

¡Por qué no decidimos a conquistar la amnistía total y única? ¡Vengal! Decidámonos a lanzarnos a la conquista de nuestros derechos. Vindiquemos los ultrajes que se nos han inferido desde siglos ha.

¡Arriba los corazones!

No falta sino que nos unifique-mos; que de la misma manera que espontáneamente todo el pueblo español ha exigido amnistía, nos unamos también todos, ¿cómo? Ingresando en los sindicatos de la C. N. T.; formando todos los Cuadros de Defensa y en los grupos revolucionarios de la F. A. I., sólo así, en brevísimo plazo estaremos en condiciones de arrancar a todos los tiranos y a la chusma de parásitos que beben nuestra sangre. Porque no basta que todos estemos prestos a lanzarnos a la contienda cuando oigamos el clarín revolu-

cionario, hace falta, y es indispensable para la aceleración del hecho revolucionario, que estemos controlados, que sepamos cuántos somos, que nos responsabilicemos, no a decir ¡presente! sino a decir: ¡Vámanos, que ya somos suficientes!

¡A organizarse, pues, seres rebeldes que habitáis la península libérica! Todos en la C. N. T., todos a la F. A. I., que no falta más que eso, para lograr la amnistía total y única para todos los seres humanos.

¡Adelante! por la Revolución, para implantar el Comunismo Libertario.

Nos creemos pequeños y somos gigantes. Démonos cuenta de ello y pronto brillará el Sol de la libertad.

TENAIRAM